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1. СМИ о Таймыре 
 

Мобильная связь и 4G-интернет появится еще в пяти отдаленных поселках Таймыра. 
Речь идет о населенных пунктах Жданиха, Воронцово, Диксон, Катырык и Хантайское Озеро. 

Всего до конца 2025 года современная связь станет доступна жителям 81 населенного 
пункта Красноярского края. В их числе 19 поселков, расположенных в районах Крайнего 
Севера и на приравненных к ним территориях. Улучшения коснутся более 13 тысяч жителей. 

Работы выполняются в рамках федеральной и краевой программ «Устранение 
цифрового неравенства 2.0» и «Развитие информационного общества», сообщает телеграм-
канал «Наш Таймыр». 

В списке, кроме таймырских поселков, значатся и другие труднодоступные населенные 
пункты: Фомка, Усть-Тунгуска, Усть-Пит, Байкал, Подгорное, Чалбышево и Никулино 
(Енисейский район), Вангаш (Северо-Енисейский район), Индыгино (Туруханский район), 
Пасечное (Тюхтетский район), Полигус, Суломай, Тутончаны и Чиринда (Эвенкия). 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Информация о прохождении паводка на реке Енисей 

По информации районного управления по делам ГО и ЧС уровень воды на реке Енисей в 
районе города Дудинки к 14:00 13 мая составил 625 см. За минувшие сутки уровень воды стал 
выше на 12 см. В районе поселка Потапово уровень воды составляет 240 см, прирост воды за 
сутки составил на 6 см. 

Кромка льда на Енисее находится в районе села Верещагино, в 731 км от Дудинки. В 
2024 году кромка льда находилась на участке село Верхнеимбатское — село Верещагино, в 
880 км от Дудинки. 

 
В «Арктике» поздравили тысячного зрителя по «Пушкинской карте» 

12 мая в кинодосуговом центре «Арктика» чествовали тысячного посетителя киносеанса 
по программе «Пушкинская карта» в рамках акции учреждения «Юбилейный зритель». 
Счастливой обладательницей памятного сертификата и подарка от кинотеатра стала ученица 
первой школы Вера Ледовайка. Приятный сюрприз ожидал девушку перед драмой̆ «Почтарь». 
Напомним, что оформить «Пушкинскую карту» могут молодые люди в возрасте от 14 до 22 
лет. 

Каждый̆ год ее баланс пополняется 5 тысячами рублей̆, из которых 2 тысячи можно 
использовать для оплаты билетов в кино, остальные для посещения спектаклей,̆ выставок и 
экскурсий. Чтобы получить карту, нужно зарегистрироваться на портале «Госуслуги» и 
установить мобильное приложение «Госуслуги.Культура». 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
54-летний норильчанин подарил мошенникам 275 тысяч рублей 

Со слов потерпевшего, во время майских праздников ему позвонил «сотрудник банка» 
и сообщил, что преступники пытаются взять кредит на имя северянина. Чтобы «защитить» 
деньги, звонивший посоветовал срочно перевести сбережения на «безопасный счет». 
 Поверив собеседнику, мужчина отправил 275 тысяч рублей по указанным реквизитам. 
Вскоре после этого злоумышленник отключил связь. 

Полиция Норильска возбудила уголовное дело по статье УК РФ о мошенничестве. 
Проводятся оперативно-разыскные мероприятия, сообщили в ОМВД по Норильску. 
 Правоохранители призывают норильчан быть бдительными и не переводить деньги 
незнакомцам под любыми предлогами. 

 «Северный город» 
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4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

За три года в Сибири больше 110 тысяч мигрантов приняли российское гражданство 
Анатолий Серышев провел в Новосибирске заседание Совета при полномочном 

представителе президента РФ в Сибирском федеральном округе. В совещании приняли 
участие руководители регионов, правоохранительных, контрольных и надзорных органов. 
Красноярский край представлял губернатор Михаил Котюков. 

В современных условиях миграция – это не только важный для любой страны ресурс 
развития и экономического роста, но и фактор укрепления позиций государства на 
геополитической арене, — подчеркнул Анатолий Серышев. 

Он добавил, что в сложной демографической ситуации экономика требует привлечения 
иностранных специалистов в разных отраслях. Однако подходы к миграционной политике 
должны измениться. Необходимо, чтобы приезжающие соблюдали не только законы, но и 
правила поведения в нашем обществе, уважали традиционные для россиян ценности. 

За последние три года в СФО около 100 тысяч мигрантов получили разрешение на 
временное проживание и вид на жительство, свыше 110 тысяч (из них 40 тысяч детей) 
приняли российское гражданство. 

По мнению полпреда, снизить негативное влияние на общественные отношения поможет 
системная работа по социальной и культурной адаптации мигрантов. Профильные центры 
открыты в шести сибирских регионах. За год соответствующие курсы в них прошли около 7,5 
тыс. мигрантов. 

Этого, безусловно, недостаточно. Необходимо более критично оценить работу таких 
учреждений, эффективность реализуемых мероприятий и предложить механизмы вовлечения 
в них большего числа мигрантов, – считает полпред. 

Участники заседания заслушали доклад губернатора Михаил Котюкова, который 
презентовал красноярский опыт социокультурной адаптации иностранных граждан. Он 
рассказал, что к решению этой задачи власти подключают работодателей, школы и 
общественные объединения. 

НКК 
 

В крае укрепляется система финансовой грамотности населения 
Правительство Красноярского края и Главный финансовый уполномоченный РФ 

заключили соглашение о взаимодействии. 
Документ направлен на содействие защите прав потребителей финансовых услуг. 

Основная цель – повысить правовую и финансовую грамотность населения, сделать 
доступным и понятным порядок досудебного урегулирования споров между населением и 
финансовыми организациями. 

На официальном сайте уполномоченного finombudsman.ru жители края могут получить 
поддержку при возникновении разногласий с банками, страховыми компаниями, 
микрофинансовыми организациями, негосударственными пенсионными фондами, 
кредитными потребительскими кооперативами и ломбардами. Обращение к финансовому 
уполномоченному – бесплатное, не требует специальных знаний и занимает гораздо меньше 
времени, чем судебное разбирательство. При необходимости служба финансового 
уполномоченного самостоятельно организует независимую экспертизу. 

Кроме того, в рамках соглашения будут реализованы совместные образовательные 
проекты, организованы консультации, семинары, конференции. Особое внимание будет 
уделено просветительской работе среди трудовых коллективов, школьников и студентов, а 
также сотрудничеству с органами местного самоуправления и юридическим сообществом. 

НИА-Красноярск 
 

Жители Красноярского края стали чаще жениться и реже разводиться. Но число браков и 
разводов остаётся примерно одинаковым. 

В отделе ЗАГС Красноярского края подвели итоги первого квартала 2025 года. За это 
время в брак вступила 3 671 пара, официально оформили развод 3 619 пар. 
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В том же периоде прошлого года было заключено на 244 брака меньше, а разводов 
— на 52 больше. «Можно сказать, что браки «растут», а разводы «падают»!» — 
резюмировали ситуацию в краевом отделе ЗАГС. 

Горновости 
 

В Красноярском крае вырастут штрафы за нарушение тишины 
В Красноярском крае пересмотрят штрафы за нарушение тишины и покоя граждан в 

ночное время. Законопроект подготовили ко второму, последнему, чтению и могут принять 
уже в ближайший четверг, 15 мая. 

Теперь для граждан штрафы будут составлять от 2 до 8 тысяч рублей. В случае, если 
мешает спать шум от какой-либо организации, то юрлицо может заплатить штраф от 20 до 70 
тысяч, а должностное лицо – от 10 до 50 тысяч рублей, сообщают в Законодательном 
собрании региона. 

Горновости 
 

5. СМИ о России 
 

Путин обсудил с бизнесменами работу под санкциями и возвращение западных 
брендов 

Президент РФ Владимир Путин на встрече с представителями "Деловой России" высоко 
оценил работу отечественного бизнеса на фоне санкций, назвал инфляцию главной 
проблемой российской экономики и пояснил критерии возвращения западных брендов на 
отечественный рынок - оценивать надо по поведению за три года и извинений будет 
недостаточно. 

Глава государства отметил, что экономика России развивается в большой степени 
благодаря усилиям бизнеса. "Несмотря на все сложности, на так называемое внешнее 
давление, все-таки в позапрошлом году мы добились значимого роста ВВП - 4,1%, а в 
прошлом году - 4,3%", - сказал он. Это результат совместной работы государства, бизнеса и 
трудовых коллективов, своего рода сплав, сравнил Путин. Президент подчеркнул, что и на 
СВО пошли люди из трудовых коллективов. "Если киевские власти занимаются 
принудительной мобилизацией, людей, как собак, вылавливают на улицах, то у нас-то ребята 
идут добровольно сами. 30 тысяч они сейчас вылавливают человек, а у нас по 50-60 тысяч в 
месяц сами приходят ребята", - сказал он. 

"Несмотря на то что часть наших ребят сейчас занимается защитой нашей Родины, у нас 
с тылом все равно все в порядке, мы тоже сумели мобилизоваться, развернули производство, 
поставили все необходимое на передовую, сохранив при этом возможность нормальной 
повседневной жизни. Коллективы привыкли к этим бесконечным санкционным 
бомбардировкам", - заверил председатель "Деловой России" Алексей Репик. "Экономический 
контур безопасности защищен надежно", - сказал он. "Нас пугают апокалипсисами, можно 
сказать - не выйдет, - мы справились в 2022-м, справимся и сейчас", - заключил Репик. 

Речь на встрече зашла о судьбе западного бизнеса, который ушел из России. Путин 
привел в пример аграриев и западные страны, которые "жульничают на самом деле, 
подписывают документы в рамках ВТО, а скрытые субсидии в огромных количествах идут и 
создают огромные преференции, в том числе и на нашем рынке". Он возмутился и тем, что 
нашим производителям было не пробиться на те полки, с которых товар раскупают. "Чушь 
какая-то! Сколько можно - говорили-говорили, хоть кол на голове теши, ничего не 
получается", - заметил президент. 

"Сейчас многого удалось добиться нашим предпринимателям - бренды появляются 
сотнями, тысячами", - оценил Путин. "Некоторые вещи по качеству лучше, чем представляли 
раньше иностранные производители на нашем рынке", - сравнил он. "На рынок зашел, 
застолбил, все, потом не выгнать, что угодно делай, не пробиться", - сказал президент. 
"Теперь они сдуру запретили своим компаниям работать. На меня крупный бизнес выходит, 
хотят вернуться. Ну ради Бога, пожалуйста. Но нам нужно посмотреть, кто как себя вел", - 
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пояснил условия глава государства. "Кто-то нахамил, оскорблял нас - ну пускай сидит где-
то, Бог с ними", - сказал он. 

Президент не согласился, что такие компании, которые переводили деньги ВСУ, должны 
извиниться и могут вернуться. "Нет, этого точно недостаточно. Они сейчас наизвиняются. Я 
десятилетиями со многими общался. Они очень серьезные люди, грамотные, прагматичные, 
считать умеют, добиваться своих целей. Они завтра извинятся, если им нужно вернуться на 
наш рынок, чего угодно отдадут. И расцелуют тебя в уста", - заметил он. "Этого недостаточно. 
Нам нужно обязательно смотреть на эти вопросы с прагматической точки зрения - выгодно 
нам, чтобы та или иная компания пришла, значит, надо пускать. Невыгодно, надо найти 
тысячу причин, почему ее здесь не должно быть", - подчеркнул Путин. "И среди них 999 
причин будут точно соответствовать требованиям ВТО, а по одной будем спорить в судах лет 
15 как минимум", - сказал он, напомнив, что именно это и сказали западные компании, уходя с 
рынка. "И мы так должны с ними поступать. Ничего личного, только бизнес", - заметил Путин. 

Правительство выработает условия возврата с учетом поведения партнеров в 
предыдущие три года. Путин отметил, что были компании, которые уходили со слезами под 
давлением. "Но мы таких всех знаем, и я просил правительство иметь это в виду", - сказал он. 
"Прежде всего будем ориентироваться на интересы нашего бизнеса. Надо быть гибкими, 
исходить исключительно из наших национальных интересов", - пояснил глава государства. 

На встрече подняли вопрос новых санкций. "Пугаться нельзя, - предупредил президент. - 
Кто начинает пугаться, тот сразу все проиграл". "Но понимать, что может происходить, 
обязательно нужно, и надо быть готовыми к любым действиям наших возможных будущих 
недоброжелателей", - сказал он. "Они же в ущерб себе делают многие вещи. Кажется, что не 
будут того-то и того-то делать точно, потому что это им вредит, но делают же, придурки. 
Извините, пожалуйста", - заметил Путин. И объяснил, почему так сказал: "Ведущие экономики 
мира в рецессию впадают, только бы нам навредить. Куплю билет и не поеду называется, 
назло кондуктору". "Мы, конечно, должны как минимум минимизировать негативные 
последствия для нас", - заметил президент. Но надо быть готовыми ко всему, добавил он. 

Одной из главных проблем сегодняшней экономики Путин назвал инфляцию. Ее нужно 
затормозить, не тормозя экономику, считает он. "Необходима мягкая посадка, которая 
позволила бы добиться ситуации, при которой ЦБ бы понизил ключевую ставку", - пояснил он. 

Также говорили об изменениях НДС. Заметив, что по этой теме все время идет 
дискуссия в правительстве, президент согласился, что нужна тонкая работа по отраслям. 
Конкретно обсудили общепит. Министр финансов Антон Силуанов рассказал, как в 
ресторанах по пятницам мухлюют с чеками. "Хитрят все, надо просто это признать", - заметил 
Путин и предложил проработать более эффективные меры наказания за злоупотребления с 
уплатой НДС. "Такие, чтобы они, конечно, никого за это на 20-25 лет в тюрьму не отправляли, 
но были бы действенными и эффективными", - пояснил он. "Надо просто найти оптимальный 
вариант и для того, чтобы потребитель получал выгоду, и чтобы государство не страдало, а 
общество развивалось", - заключил Путин. 

Сейчас ставка НДС в России 20%. Силуанов рассказал, что для общепита подготовлены 
поправки о снижении порога, до которого не платится НДС, с 2 млрд рублей выручки до 3 
млрд. Их внесут в весеннюю сессию. "Коллеги говорят: давайте сделаем для общепита 
пониженную ставку НДС в 3% с тем, чтобы не было желания дробиться. Такие факты есть, и 
мы видим, что крупные сети дробятся. Мы готовы рассматривать вопрос относительно 3% без 
вычета, может быть, 3-4%, нужно более внимательно расчеты провести", - заметил он. 

Президент отреагировал на замечание одного из участников, что местные власти 
заявляют о пониженном интересе к компаниям малого и среднего бизнеса, потому что "ничего 
от них не получают". "Заинтересовать нужно местные власти как-то. Один процентик или что-
то меньше, - какой-то доход у них должен быть от этого, и тогда они будут активно 
содействовать всему этому процессу", - сказал президент и предложил Силуанову над этим 
подумать. 

Российская газета 
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РФ не признает выводы ИКАО об ответственности Москвы за крушение 
MH17 

Россия не будет признавать выводы совета Международной организации гражданской 
авиации (ИКАО) об ответственности Москвы за крушение малазийского "Боинга" на востоке 
Украины в 2014 году, говорится в сообщении на сайте МИД РФ. 

"Россия не станет признавать решение Совета, оно нелегитимно, противоречит 
Конвенции о международной гражданской авиации 1944 года и его собственным правилам 
процедуры", - отмечается в сообщении. 

"В отличие от ангажированного большинства в Совете, Россия остается приверженной 
резолюции Совета Безопасности ООН 2166 (2014) и делу установления истинных причин 
авиакатастрофы", - заявили в российском внешнеполитическом ведомстве. 

Самолет Boeing-777 авиакомпании Malaysia Airlines, выполнявший рейс МН17 Амстердам 
(Нидерланды) - Куала-Лумпур (Малайзия), был сбит в небе над Донбассом 17 июля 2014 года. 
Все находившиеся на борту 298 человек погибли. 

INTERFAX.RU 
 

Стартовал очный этап конкурса «Лидеры России. Политика» 
Очный этап конкурса «Лидеры России. Политика» стартовал 13 мая. По итогам 

дистанционного тестирования были отобраны победители из 17 тыс. конкурсантов, которые 
примут участие в очном этапе. Уже 15 мая станут известны результаты, а также имена 
победителей конкурса — до 100 человек. 

«Наш президент Владимир Владимирович Путин последовательно реализует целую 
систему социальных лифтов, позволяющих сформировать новое поколение руководителей. В 
2018 году стартовала президентская платформа «Россия — страна возможностей». За это 
время через проекты, конкурсы, инструменты поддержки этой платформы прошло более 10 
млн человек», — отметил на торжественной церемонии открытия первый замглавы 
администрации президента Сергей Кириенко. 

По его словам, первый сезон конкурса «Лидеры России. Политика» выявил 22 новых 
депутата Госдумы и двух сенаторов РФ, а также руководителей Российского общества 
«Знание» и Президентского фонда культурных инициатив. 

Конкурс «Лидеры России. Политика» реализуется с целью поиска перспективных 
общественно-политических лидеров. Финалисты проекта будут приглашены к участию в 
образовательной программе от Мастерской управления «Сенеж» совместно с Высшей 
школой государственного управления Президентской академии. По итогам обучения самые 
способные участники получат наставника. 

В январе организаторы конкурса «Лидеры России. Политика» рассказали ИА Регнум, что 
число желающих принять участие в соревновании превысило 15 тыс. человек за три дня до 
окончания регистрации. По данным представителей проекта, такое внимание граждан 
подтверждает высокую востребованность конкурса со стороны целевой аудитории. 

Кроме того, одна из победительниц конкурса управленцев «Лидеры России» Алена 
Беликова заняла пост заместителя губернатора и министра транспорта Ростовской области. 
Ей предстоит завершить стратегический проект строительства Ростовского транспортного 
кольца, которое будет частью Азовского. Таким образом, получится разгрузить трассу М4-
Дон, что подтолкнет к развитию туризма в новых регионах России и в Крыму. 

ИА Регнум 
 
В Минфине раскрыли, как РФ ответит в случае «сокрушительных санкций» США 

В случае введения против РФ «сокрушительных санкций» со стороны США Москва 
намерена диверсифицировать поставки запрещенных для экспорта в США товаров. Об этом 
13 мая рассказал замдиректора департамента контроля за внешними ограничениями 
Минфина Дмитрий Кику. 

 «Тем самым (новыми санкциями. — Прим. ред.), с моей точки зрения, Вашингтон 
антагонизирует государства, которые нацелены на дальнейшее сотрудничество с Россией, 
так как не все могут, и это показывает опыт Китая на данном этапе, принять такие 
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диктаторские решения и следовать курсу Вашингтона», — заявил он во время 
дискуссии международного клуба «Валдай» на тему «Американо-китайская торговая война», 
слова представителя Минфина привел РБК. 
Кику отметил, что теперь нужно посмотреть, как инициатива о введении «сокрушительных 
санкций» будет поддержана законодателями США и какова будет экономическая ценность 
таких мер. 

По словам представителя Минфина, сейчас российско-американский торговый оборот 
находится на нижайшем с 1992 года уровне, составляя, по данным таможни РФ, 3,5 млрд 
долларов. При этом Россия поставляет в США не подпадающие под санкционные меры 
товары, главным образом удобрения, ядерное топливо и металлы платиновой группы. 
 «Исходя из этого, можно подразумевать, что какие-либо тарифные ограничения против 
России не введены в том числе с учетом низкого уровня двусторонних отношений, в том 
числе в торговле», — уточнил он. 

Как сообщало ИА Регнум, 1 мая сенатор Линдси Грэм (физическое лицо, внесенное в 
РФ в перечень террористов и экстремистов) заявил, что 72 американских законодателя 
поддержали его проект о новых «сокрушительных» антироссийских санкциях, и это позволит 
вынести этот документ на рассмотрение палатой представителей. По его словам, речь идет о 
возможности введения США пошлин в размере 500% на импорт из стран, покупающих 
российские нефть, нефтепродукты, природный газ, уран и другие продукты. 
 Лидеры ряда европейских стран 10 мая в ультимативной форме потребовали от России 
согласиться на 30-дневное перемирие с 12 мая. В противном случае они пригрозили Москве 
ввести новые жесткие антироссийские санкции. 

ИА Регнум 
 
Госдума приняла закон о локализации такси 

Резонансный закон о локализации автомобилей такси прошел во вторник второе и 
третье чтение и был принят Госдумой РФ. Депутаты отдельно проголосовали за новую 
редакцию ключевого пункта принятых поправок - в нее была добавлена отсрочка вступления 
новых норм в силу для Сибирского федерального округа. 

Принятый закон вносит изменения в федеральный закон об организации перевозок 
легковым такси (580-ФЗ), который вступил в силу 1 сентября 2023 года. Разработчиками 
поправок выступили председатель комитета по экономической политике Совета Федерации 
Андрей Кутепов и глава комитета Госдумы РФ по промышленности и торговле Владимир 
Гутенев. 

Первое чтение законопроект прошел еще в январе 2024 года и после этого длительное 
время был без движения. Против инициативы выступили представители бизнеса и различные 
бизнес-объединения, которые указывали на то, что введение требований к легковым такси 
замедлит обновление автопарков, создаст проблемы для самозанятых водителей. 

Изначально предполагалось установить требование, согласно которому для получения 
разрешения на работу в такси с 1 октября 2025 года легковой автомобиль должен быть 
признан локально произведенным, то есть соответствующим уровню локализации не менее 
3,2 тыс. локализационных баллов, что сейчас соответствует планке допуска автомобилей к 
госзакупкам в РФ. Представители бизнеса неоднократно обращали внимание, что таким 
высоким требованиям будут фактически соответствовать лишь модели "АвтоВАЗа", а также 
ограниченный перечень менее массовых марок, выпускаемых в РФ. 

Ко второму чтению законопроект был доработан. Вступление в силу обязательных 
требований по локализации автомобилей такси было сдвинуто на 1 января 2033 года. При 
этом с 1 марта 2026 года было предложено ввести другие критерии, которым должны 
соответствовать допускаемые для работы в такси автомобили. 

Так, в такси с 1 марта 2026 года было предложено допустить как машины, 
произведенные в рамках "новых" специнвестконтрактов (СПИК, заключенные с 1 марта 2022 
года по 1 марта 2025 года), так и в рамках специнвестконтрактов, которые были заключены в 
период до 1 марта 2022 года и в которых появились новые инвесторы, ранее числившиеся 
инвесторами или привлеченными лицами в других СПИК. Кроме того, в такси с 1 марта 2026 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

8 

года решено было также допускать и автомобили, произведенные в рамках "новых" 
СПИК, которые были заключены после 1 марта 2025 года или которые подверглись после 1 
марта 2025 года изменениям и по решению правительства были допущены к использованию 
в такси. 

Действие новых требований к автомобилям такси было решено временно не 
распространять для Калининградской области (до 1 марта 2028 года) и для Дальнего Востока 
(до 1 марта 2030 года)… 

ИА "Финмаркет" 
 

6. СВО 
 
Песков: наша делегация будет ждать украинскую сторону в Стамбуле 

Пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков лаконично прокомментировал 
предстоящую встречу по урегулированию украинского конфликта в Стамбуле. Видео с 
представителем Кремля опубликовал в своем Telegram-канале ЗАРУБИН автор и соведущий 
программы "Москва. Кремль. Путин" Павел Зарубин. 
 На вопрос об информационном шуме, возникшем вокруг предстоящей встречи, Песков 
заявил, что РФ придерживается четкой позиции. "Мы оцениваем только заявление 
президента Путина", — сказал представитель Кремля. 

Глава государства, акцентировал Песков, предложил провести переговоры делегаций в 
четверг в Стамбуле. "Наша делегация будет там и будет ждать украинскую сторону", – 
добавил он, отвечая на вопросы Зарубина. 

Ранее в Турции заявили о том, что в Стамбуле уже подготовлены все условия для 
проведения переговоров между РФ и Украиной. 

Вести 
 
Новости об основных событиях в зоне СВО 13 мая на основе сводки Министерства 
обороны РФ. 

Военнослужащие группировки войск «Центр» заняли населенный пункт Миролюбовка в 
Донецкой Народной Республике. 

Бойцы «Северной» группировки атаковали две бригады и штурмовой полк противника в 
районах четырех населенных пунктов Сумской области. Потери ВСУ в живой силе превысили 
195 человек. Также ВС РФ уничтожили три танка, 15 автомобилей, семь орудий полевой 
артиллерии, две станции радиоэлектронной борьбы. 

Военнослужащие «Западной» группировки нанесли удар по шести украинским 
бригадам в районах населенных пунктов Моначиновка, Нечволодовка, Купянск Харьковской 
области, Кировск, Редкодуб и Ямполь ДНР. Потери противника в живой силе превысили 210 
человек. Российские бойцы также ликвидировали: танк, три боевые бронированные машины, 
13 автомобилей, два артиллерийских орудия, два склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Южной» группировки нанесли удар по четырем бригадам ВСУ в 
районах восьми населенных пунктов ДНР. Противник потерял более 290 боевиков, пять 
боевых бронированных машин, шесть автомобилей, четыре орудия полевой артиллерии, три 
станции радиоэлектронной борьбы и два склада боеприпасов. 

Военнослужащие «Центральной» группировки нанесли поражение 11 бригадам 
противника в районах девяти населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ в живой силе превысили 
470 военнослужащих. Также украинская сторона лишилась семи боевых бронированных 
машин, 15 автомобилей и артиллерийского орудия. 

Военнослужащие «Восточной» группировки нанесли поражение живой силе и технике 
восьми украинских бригад в районах пяти населенных пунктов ДНР. Потери ВСУ в живой силе 
превысили 160 человек. ВС РФ также уничтожили две боевые бронированные машины, шесть 
автомобилей, три орудия полевой артиллерии, станцию радиоэлектронной борьбы. 

Бойцы «Днепра» атаковали пять бригад противника в районах населенных пунктов 
Степовое, Лукьяновское Запорожской области, Понятовка, Токаревка и Садовое Херсонской 
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области. «Уничтожены свыше 50 военнослужащих, 10 автомобилей и склад с 
боеприпасами», — сообщает Минобороны РФ. 

Авиация, ударные беспилотники, ракетные войска и артиллерия ВС России нанесли 
удары по цеху сборки самоходных артиллерийских установок «Богдана», а также пунктам 
временной дислокации подразделений ВСУ и иностранных наёмников в 132 районах. 

Российские средства ПВО за сутки сбили: восемь управляемых авиационных бомб 
JDAM; реактивный снаряд системы залпового огня HIMARS, 74 БПЛА самолетного типа. 

Новости Mail 
 
7. Разное 

 
Послесловие ко Дню Победы 

Восьмидесятилетие Победы не могло не возбудить ненависти в европейских элитах. 
Впрочем, она существовала всегда, и еще маршал Г. К. Жуков предупреждал, что Запад нам 
никогда не простит нашей Победы. Собственно, нам не простили и победу над Наполеоном: 
именно к ней восходит дошедшая до абсурда и полного саморазоблачения политика 
сдерживания России. Нацистская агрессия, в которую вложились Лондон, Париж и Вашингтон 
своей политикой "умиротворения" Гитлера и германский бизнес, который теперь вдруг решил 
покаяться (заявление "Адидас", "Фольксваген" и еще порядка полусотни компаний), была 
лишь еще одним эпизодом насильственного объединения Европы. 

Эта мечта правящих элит не умерла в 1945 году. Об этом свидетельствовало не только 
создание евроатлантической НАТО, но и, как это до боли очевидно сейчас, европейского 
интеграционного проекта — начиная с Общего рынка и заканчивая Евросоюзом. Не мытьем, 
так катаньем истеблишмент хочет всех загнать в одну наднациональную казарму, очистить 
всех европейцев от их истории и их идентичности. В этом и заключается тоталитарное нутро 
либерализма — всех уравнять по наименьшему общему знаменателю, дабы можно было 
управлять послушным стадом по Оруэллу. 

И тут прослеживается общая логика и даже выдерживаются одни и те же сроки. 
Сначала реабилитировали исконный, образца кануна Великой американской депрессии 
капитализм, который не может не воспроизводить неравенство. В этом смысл 
неолиберальной экономической политики в формате рейганомики-тэтчеризма, 
восторжествовавшей на рубеже 80-х годов. С окончанием холодной войны, из которой СССР 
попросту вышел, и распадом самого Советского Союза взялись за реабилитацию — 
исподволь — самого нацизма. При том что, как это понятно сейчас, капитализм и нацизм 
органически связаны. 

Действовали по схеме "двух тоталитаризмов": одного якобы преодоленного (Гитлер), а 
другого — пережившего Вторую мировую (Сталин). Под аккомпанемент искусственно 
развязанного украинского кризиса дошли до принятия соответствующих резолюций в 
Европарламенте. С головой весь этот проект выдает нацификация Украины, отсылающая к 
изначальному нацизму. Но также "отмена" всего русского и исключение русских из своего 
правочеловеческого нарратива — никаких прав даже на свой язык и культурную автономию за 
половиной граждан бывшей Советской Украины не признается, причем вопреки собственным 
"европейским ценностям". 

О стремлении элит переписать всю историю XX века и начать все с нуля еще в 90-е 
писал Жан Бодрийяр. Мешает, как всегда, в европейской истории, само существование 
России. Не за то ли, что мы унаследовали и преобразили все лучшее в европейской культуре, 
включая гуманистические традиции Просвещения? 

Бывшая австрийская министр иностранных дел Карин Кнайсль, нашедшая убежище в 
России, уже в наши дни пишет о том, что "с весны 2022 года истерзанная ура-патриотизмом, 
(собственными) санкциями и обнищанием Европа сама себе копает могилу". В который раз, 
если начинать с Религиозных войн! И надо ли тогда нам вновь спасать Европу от самой себя, 
благо на этот раз мы в состоянии предотвратить реальную — не только на уровне 
идентичности и истории, но и военную — агрессию Европы против нас? Вся якобы 
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общеевропейская архитектура, включая Совет Европы, из которого мы вышли, и ОБСЕ, 
заряжена на сдерживание России, и она рухнет, потеряет всякий смысл без нашего участия. 

Верный признак тоталитарного виража Европы — это торжество цензуры, тотальное 
стремление оградить свое информационное пространство от альтернативных точек зрения, 
которые еще допускались десять лет назад. По сути, создать закрытое общество, о чем 
недавно упоминал вице-президент США Дж. Д. Вэнс, реагируя на перспективу запрета 
"Альтернативы для Германии". 

Приведу мнение поэта Георгия Адамовича, которого нельзя заподозрить в симпатиях к 
Сталину. Он на собственном опыте гитлеризма во Франции писал о разнице между советским 
коммунизмом и нацизмом. Прежде всего "победа была воспринята как избавление от 
беспримерного, небывалого еще в истории ужаса и варварства". И если применительно к 
СССР речь шла об "искажении некоего социального идеала", то иначе обстоит дело с 
нацизмом: "С нацизмом, наоборот, все просто как дважды два: в нем ничего не было 
искажено, мы его видели в его истинных, пусть и незавершенных, формах, и если бы Гитлер 
довел свой "идеал" до полного осуществления, то весь мир превратился бы в одну огромную 
казарму, все евреи оказались бы сожжены в печках, все славяне обращены в безгласное и 
мало-помалу безграмотное рабство, все христианские церкви закрыты, и обожествлен был бы 
некий "белокурый зверь", полный беспредельного презрения ко всему, что было создано, 
продумано и выстрадано человечеством до него". 

Остается только добавить, что многие в Европе, включая всю немецкую профессуру 
(тот же Мартин Хайдеггер проходил денацификацию во Франции), неплохо жили под 
нацистами, как и в свое время под Наполеоном. Подавляющее большинство нацистских 
госслужащих были реабилитированы, если не сразу, то некоторое время спустя. Не потому ли 
и "Альтернатива для Германии" имеет корни в бывшей ГДР, которую Западная Германия так 
и не смогла до конца "переварить"? Одним словом, никакой исторической вины, а только 
огромный опыт, который вновь востребован в европейской политике. 

РИА Новости 
8. Курс валют 

По данным ЦБ РФ курс валют с 14.05.2025 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 80,55 ▼ 0, 34 

EUR 89,70 ▼ 0, 42 

9. Прогноз погоды 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 
 
 


